

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

Vorderdeckel

[urn:nbn:de:bsz:31-343182](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-343182)



Christlicher Hauskalender.  
1847.



Colmar,  
gedruckt bei K. M. Hoffmann,  
Buchdrucker des k. Gerichtshofes.



K ZA 13067 6. 1847

## Vorwort



an die katholischen Leser dieses Kalenders.

Se! lieber Leser, der **Christkatholische** ist wieder da! Mit Freude und Vergnügen kündigt er sich an, weil er schon erfahren, wie ihr mit seinen letzten Erzählungen zufrieden waret. Zudem sind die Glückwünsche, die er euch voriges Jahr gethan, auch ziemlich in Erfüllung gegangen. Wenn etwa eins oder das andere, was er euch angekündigt, nicht geschah, so nehmet es ihm nicht übel; allwissend ist er nicht, aber doch aufrichtig. Er macht es nicht wie solche Fabelhändler, die nichts aufzutischen haben, als Lügen und Betrug, und die euch blau und gelb vorschwären, nur um euch das Geld aus dem Beutel zu jagen. Auch möchte der **Christkatholische** euch gerne warnen, euch vor diesen losen Kameraden zu hüten. — Er aber kann frei und munter sich zeigen, da er nichts anders im Sinn hat, als euch zu erbauen, zu belehren und zu unterhalten. Diesmal ist er wieder reichlich versehen; er hat nämlich auf seiner letzten Reise neues genug erfahren, schönes, nütliches, aber zuweilen auch lächerliches, wovon er euch manches mittheilen wird. So hat er neulich gehört, daß gewisse Leute alle Namen der Heiligen aus dem Kalender schaffen wollen. Zwar staunt hierüber der **Christkatholische** nicht sehr, und braucht euch die Ursache davon nicht einmal zu sagen; aber ihre armen Kalendermacher bedauert er, diese sollen nun in großer Noth sein, und werden sich den Kopf zerbrechen müssen, um 365 anständige Namen zu finden, wenn sie nicht etwa einen gewissen Kalender, der noch hie und da zu finden ist, zu Rathe ziehen wollen. Schon haben diese Herren dem Allerheiligensfest den Garaus gemacht, und an dessen Stelle ein anderes Fest eingesetzt. Rathet einmal, liebe Leser, was für eines.... Der **Christkatholische** gibt euch dazu ein ganzes Jahr; bei seiner nächsten Reise wird er hören, ob ihr dies errathen habt. Indessen lebt wohl und zerbrechet euch den Kopf nicht hierüber.